

Maison de l'environnement (Arcueil)

La Maison de l'environnement, située à Arcueil, est un lieu de sensibilisation et d'éducation à la transition écologique. Elle fait partie d'un réseau intercommunal dédié à l'environnement, soutenant une approche durable et citoyenne face aux enjeux écologiques contemporains.

Sa mission principale est de sensibiliser les habitants aux problématiques environnementales locales et globales. Elle propose des expositions, ateliers, conférences, et événements pour informer et impliquer les citoyens dans la gestion des ressources, la préservation de la biodiversité, et les pratiques durables. Le centre agit également comme un point d'information sur les initiatives éco-responsables, les gestes du quotidien pour réduire l'empreinte écologique, et la gestion des déchets.

La programmation de la Maison de l'environnement est riche et variée : elle inclut des animations pour les enfants et adultes, des sorties nature, des ateliers pratiques sur des thèmes comme le recyclage ou l'agriculture urbaine, ainsi que des conférences sur la transition énergétique ou la protection de la biodiversité.

- [Site internet de la Maison de l'environnement](#)

Écomusée Grand-Orly Seine Bièvre (Fresnes)

L'Écomusée Grand-Orly Seine-Bièvre, situé à Fresnes, a pour mission de conserver, documenter et valoriser le patrimoine culturel et naturel de la banlieue sud. Il occupe une partie de la ferme de Cottinville, une ancienne ferme seigneuriale.

L'Écomusée collecte et conserve des éléments du patrimoine naturel et culturel de la banlieue sud, mais aussi de l'évolution du territoire, à travers les témoignages de ses habitants. Ses collections sont composées de photographies, de cartes postales, d'objets du quotidien, en passant par des outils, articles de presse ou enseignes.

Son centre de documentation propose un ensemble de ressources documentaires dont une bibliothèque de près de 5 000 ouvrages.

Pour faire connaître le patrimoine collecté, l'Écomusée organise plusieurs expositions par an, qui abordent des thèmes variés sur la vie en banlieue : l'urbanisation, le travail, la télévision, l'immigration, la condition féminine, la photographie, l'architecture, les jardins, etc. Il propose également des visites, des conférences, des rencontres, des ateliers et des

spectacles.

- [Site internet de l'Écomusée Grand-Orly Seine Bièvre](#)

La Bouilloire (Cachan)

Créée en 2000, La Bouilloire est une association cachanaise de sensibilisation et d'éducation à l'environnement. Elle organise régulièrement des animations, ateliers et balades.

Dans le cadre de partenariats avec la Maison de l'environnement ou la Ville, elle mène des ateliers pédagogiques et ludiques, en milieux scolaire et périscolaire, ou à destination du grand public. Elle anime par exemple des ateliers de recyclage de textiles, de fabrication de nichoirs ou de jardinage et propose des balades de découverte de la faune et de la flore.

L'association intervient également pour accompagner les ménages franciliens en situation de précarité énergétique, aux côtés des collectivités locales et des bailleurs sociaux.

- [Association La Bouilloire \(annuaire des associations\)](#)